
 

 

BOAS-VINDAS ÀS FUTURAS CADETES DO EXÉRCITO BRASILEIRO 

Mensagem do Ministro de Estado da Defesa, Raul Jungmann,  
na cerimônia de passagem das primeiras mulheres pelos portões da 

Escola Preparatória de Cadetes do Exército (EsPCEx) 

Campinas, 18 de fevereiro de 2017 

Senhoras e senhores, 

A passagem pelo Portão das Armas da Escola Preparatória de Cadetes do Exército (EsPCEx), em 
Campinas, acontece desde 1959. São anos de acúmulo de excelência na preparação de nossos 
Cadetes e de reafirmação dos valores que fundamentam a Força Terrestre.  

Hoje, temos a satisfação de testemunhar um acontecimento inédito na história desta Escola e de 
nosso País: é a primeira vez que mulheres adentram esse portão.  

São mulheres competitivas e bem preparadas, cuja disputa pelas 40 vagas disponibilizadas pelo 
Exército resultou na significativa taxa de quase 200 candidatas por vaga e justificou manchetes 
como “Mais concorrido que a USP” em nossos meios de comunicação.  

Sua passagem por esse portão simboliza o momento em que o Exército Brasileiro, na sequência de 
um cuidadoso planejamento, incorpora as primeiras mulheres em sua linha de ensino militar 
bélica. Elas serão oficiais daqui a cinco anos e poderão tornar-se generais em alguns anos mais.  

Trata-se de um passo que também foi dado pela Marinha e pela Força Aérea, de acordo com os 
últimos avanços nacionais nessa área e também com as tendências internacionais, na linha do que 
vem sendo recomendado pelo Conselho de Segurança das Nações Unidas e do que será, em breve, 
reafirmado pelo primeiro Plano Nacional de Ação (PNA) para implementação da agenda de 
mulheres, paz e segurança no Brasil.  

Nosso País orgulha-se de suas tradições e princípios, e de suas Forças Armadas. Orgulhemo-nos 
também dessas jovens, de seu idealismo e patriotismo, e de instituições que sabem renovar-se e 
preparar-se para o futuro.  

Ainda temos importantes desafios pela frente, mas este é um dia de celebração e conquista para 
todos os que estão passando por estes portões – especialmente para essas mulheres pioneiras e 
corajosas que representam mais da metade de nossa população.  

Parabéns, e sejam muito felizes em suas carreiras! 

 

 

Raul Jungmann 
Ministro de Estado da Defesa 




